

3222 (V) HHA

Haushaltsantrag
öffentlich

Unterstützung für Volontariat bei h1 – Fernsehen aus Hannover e.V. (h1) Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 12. November 2024

Datum

13.11.2024

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Zuständigkeit	Abstimmung				
			Laut Vorschlag	abweichend	Ja	Nein	Enthaltung
Ausschuss für Organisation, Personal, Finanzen und Digitalisierung	05.12.2024	Vorbereitung					
Regionsausschuss	10.12.2024	Vorbereitung					
Regionsversammlung	17.12.2024	Entscheidung					

Beschlussvorschlag der Fraktion/Gruppe

Seite Entwurf (Produktdarstellung ab Seite 193 ff.)	Teilhaushalt Nr. / Bezeichnung

In einem ersten Schritt soll zeitnah geprüft werden, inwieweit Angebote und Projekte im Rahmen der Beschäftigungsförderung passen würden, um die Ausbildung von Volontär:innen bei h1 zu organisieren.

Sollte dies nicht möglich sein, unterstützt die Region Hannover h1 mit insgesamt 45.000 € zur Durchführung eines Volontariats (30.000 € in 2025, 15.000 € in 2026).

Dabei ist die Tätigkeitsbeschreibung des von der Region Hannover geförderten Volontariats verbindlich so zu gestalten, dass sie auch die Berichterstattung aus dem Umland beinhaltet.

Außerdem wird vereinbart, dass eine Station im Rahmen des Volontariats einen mindestens vierwöchigen Einsatz bei den entsprechenden Organisationseinheiten der Region Hannover beinhaltet.

Sachverhalt

Der Bürger:innensender h1 hat bislang sehr erfolgreich Redakteur:innen ausgebildet. So ist der jüngste Volontär in eine direkte Festanstellung bei Markus Lanz, andere Volontär:innen sind zur Madsack Verlagsgruppe gegangen. Damit bietet h1 Menschen einen beruflichen Einstieg in die Medienbranche und ist somit ein starker Ausbildungspartner in der Region.

Eine weitere Volontariatsstelle ermöglicht mehr objektive Berichterstattung aus der und

über die Region Hannover, z.B. aus Politik, Wirtschaft, Kultur, Sport und Wissenschaft. Dazu gäbe sie auch die Möglichkeit, die Regionsversammlungen wieder redaktionell stärker einzubinden und Regionspolitik einzuordnen, statt nur die Regionsversammlung in voller Länge und außerhalb der h1-Kernsendezeit zu übertragen.

Darüber hinaus kann eine weitere Volontariatsstelle mehr Teilhabe und politische Bildung über h1 mit organisieren und Ehrenamtliche sowie Praktikant:innen der Redaktion gezielt betreuen und unterstützen. Denn alle Bürger:innen in der Region Hannover haben die Möglichkeit, Themen bei h1 einzubringen, die möglicherweise noch unterrepräsentiert sind. Wer bei h1 produzieren möchte, erhält dafür das technische und journalistische Rüstzeug. Dadurch kann auch die Förderung des politischen Interesses, besonders bei jungen Leuten, die sich bei h1 mit den Geschehnissen rund um Hannover beschäftigen, erfolgen. Dies ist ein Baustein für gesellschaftspolitische und kulturelle Teilhabe sowie die Vermittlung von Medienkompetenz.

Anlage/n

Keine